

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, II.

Precio de abono: 0.50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

MAYO

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad
El Corazón Inmaculado de María

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que seamos devotos del Inmaculado Corazón de María.

RESOLUCION APOSTOLICA

Profesar y promover la devoción al Corazón de María.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La Cofradía del Purísimo Corazón de María.
- 2.ª El recurso a la poderosa mediación de la Santísima Virgen para alcanzar la paz europea.
- 3.ª La devota consagración del mes de mayo a la Reina de las flores.

Conversiones, 22. — Enfermos, 21. — Atribulados, 14. — Familias, 13. — Matrimonios, 4. — Bautizos, 6. — Asuntos importantes, 18. — Consejo y protección en varios. — Vocaciones, 5. — Obras de celo, 14. — Gracias espirituales, 24. — Gracias temporales, 20. — Intenciones particulares, 28. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 26.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de mayo y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 4. — Santa Mónica, viuda.
- 25. — San Gregorio VII, papa.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocias doña María Goñalons Portella y doña Teodorina Sturla, Viuda de Escudero, fallecidas en abril último.

A. M. D. G.



Nuestros deberes para con el Papa

La intervención de Italia en el conflicto europeo tiene para todos los católicos un aspecto singularmente interesante, o, mejor dicho, sumamente grave: tal es el de la situación que crea tal hecho a la Santa Sede.

Salta desde luego a la vista que semejante situación justifica plenamente la necesidad de la independencia territorial del Soberano Pontífice, el cual, en todos los momentos, pero más en estos

de guerra, debe aparecer como potencia neutral y colocada en una esfera aparte y superior a la de estas horribles discordias temporales.

Confiamos plenamente en la asistencia perpetua de Dios nuestro Señor a su santa Iglesia y en la sabiduría de su Santidad: por críticas que sean las circunstancias y turbulentos y azarosos que sean los tiempos, la navicilla de San Pedro, siempre combatida por las olas, no ha de zozobrar. ¿Quién sabe las vías de la divina Providencia? ¿Quién podrá predecir adónde van encaminados estos magnos y terribles acontecimientos? ¿Quién puede adivinar si por medio de ellos prepara Dios un justo castigo o una extraordinaria misericordia?

Respetemos con entera sumisión espiritual los inexcusables designios divinos, enderezados siempre al bien del hombre, aunque en ocasiones haya de brillar en ellos más la justicia que la misericordia, y ahogemos valerosamente dentro de nosotros la petulancia que nos lleva a las afirmaciones temerarias y a los vanos vaticinios en puntos ocultos a la previsión humana.

Dos son los deberes que estas circunstancias nos imponen: uno, el de la oración humilde y perseverante; otro, el de la sumisión perfecta, hija de la absoluta confianza en el acierto a cuanto la Santa Sede disponga, sin meternos a bacheriles e inoportunas disquisiciones sobre lo que debe hacer u omitir o sobre lo que creamos que ha de hacer o no hacer. Lo que haga será siempre lo mejor para la humanidad. Por nuestra parte, absoluta prudencia, absoluta confianza, sumisión absoluta.

El Papa, si permanece en Roma, como parece seguro, en esos momentos en que la situación es delicadísima, queda dentro del territorio de una nación beligerante. En esa nación hay elementos que afectan un patriotismo ardiente, casi en delirio. Entre esos elementos los hay directamente influidos por la masonería, que trataran de aprovechar las circunstancias para combatir a la Iglesia, y ver de acabar con su augusta Cabeza visible. Los hay también muy católicos; recuérdese que *L' Osservatore Romano* declaraba, no ha muchos días, que los católicos italianos no ceden en patriotismo a los italianos que no son católicos. La guerra contra Austria es popular en Italia teniendo esta popularidad raíces mucho más antiguas que la revolución iniciada en 1848, la cual no creó, ciertamente, ese odio o animadversión, sino que se aprovechó de él. Los guelfos, esto es, los italianos afectos políticamente a la Santa Sede en la Edad Media, eran enemigos del imperio, es decir de Alemania. Esta tradición remota no se ha perdido; entuétrasela siempre en el fondo del alma italiana.

Durante la revolución unitaria, muchos católicos italianos hubieron de sobreponerse a este sentimiento, en obsequio a deberes superiores de respeto al Derecho constituido, de amor al orden social, amparado por ese Derecho, y sobre todo, de la necesidad de sostener la independencia temporal de la Santa Sede. De ahí que los sectarios equiparan a los católicos de antipatriotas o antiitalianos, con notoria injusticia; pero con eficacia sobre las masas ignorantes. Y no dejan hoy de esgrimir tan péfico argumento, con lo que acentúan el carácter trágico de las manifestaciones patrióticas. Todo esto contribuye a crear un estado confuso de opinión, difícil de apreciar bien fuera de Italia, y que es singularmente peligroso para la Iglesia católica y la Santa Sede en casos como éste de una guerra con Austria.

Cualquier incidente o eventualidad de la guerra, verbigracia, una victoria que desate el entusiasmo, o una derrota que prorogue la ira popular; puede hacer inminentísimo ese peligro en el instante menos pensado. La acción artera de las logias, actuando sobre una muchedumbre enfurecida por reveses o exaltada locamente por el éxito, puede determinar los acontecimientos más lamentables, cuya sola probabilidad pone espanto en el ánimo.

Y tiene virtualidad para propucir esos eventos cualquier imprudencia o indiscreción de los católicos de los países neutrales, hábilmente explotada por los sectarios, siendo de tal género, verbigracia cuánto tienda a presentar en estos momentos la causa del Papa como opuesta a la de Italia; por ejemplo: la esperanza en el restablecimiento del Poder temporal, pasada en la derrota de los italianos. En Italia las logias quieren que así lo crea el pueblo; no ciertamente por fines patrióticos, sino para que las rebombas de la pasión popular exaltada puedan cometerse contra el Papa los más odiosos excesos.

Por eso decimos que estas circunstancias tan extraordinarias nos imponen a los católicos deberes de prudencia también extraordinarios. Debemos mirar a nuestro Padre Santo como a un verdadero Padre en los momentos más críticos, y no procurar perturbar su acción con ninguna clase de indiscreciones; ni aun las hijas del más acendrado cariño. Seguirle en todo, obedecer ciegamente cuanto mande o indique, acatar de corazón, creyendo siempre que es lo mejor, las actitudes que adopte. Nada más.

La actitud de Italia y la Masonería

A nadie se le oculta la intervención que en los destinos de Italia han tenido siempre los poderes

ocultos de la Masonería, singularmente desde la constitución de *Italia Una* y la expoliación de los diversos estados, constituidos en la península italiana.

Tampoco podrá extrañar, ni será para nadie un secreto que la falta del cumplimiento de sus pactos con la Triple Alianza a la Masonería se debe, y la determinación de intervenir en la guerra europea y los motines habidos en los pasados días en diferentes poblaciones italianas son fruto de los manejos de la Masonería. Así lo manifiestan los partidos católicos y público lo hace la prensa no contagiada del virus masónico.

“L'Osservatore Romano”, en un artículo de fondo firmado por su director, el comendador Angelini, dice:

“Dos circunstancias contribuyen a hacer más angustiosa la actitud de Italia y a justificar el miedo de la opinión sensata. De un lado el rumor difusamente propalado y con visos de fundamento, según el cual las concesiones que haga Austria-Hungría sean de tal importancia que correspondan a las aspiraciones italianas. Si así fuera, en realidad surgiría espontáneamente esta pregunta: ¿por qué motivo y por qué hecho indudable debía Italia entrometerse en un peligro corriendo el riesgo de perder, aun a costa de penosísimos sacrificios, lo que podía pacíficamente obtener?”

De otro lado surgiría la duda molesta y angustiosa de que sobre la suerte y los destinos de Italia puede pesar e influir siniestramente la acción maléfica de un poder oculto, que por su sólo provecho y por sus inconfesables aspiraciones, pone a Italia en el abismo de un conflicto, del cual las vanas declaraciones de ciertos interesados tributos intentan ocultar la gravedad, la incertidumbre, los peligros, sin preocuparse un punto de consideraciones morales de otro orden, al cual no quieren descender los que están entenebrecidos por un velo sectario.”

Y para manifestar más claramente la culpa que corresponderá en Italia a la Masonería, el mismo “Osservatore” recuerda que la conmemoración de Quarto no ha sido otra cosa que una parada y revista de los poderes directores de la Masonería.

“Il Corriere d'Italia” en su número del 8 de mayo después de enumerar las concesiones hechas por Austria, a saber; el Trentino, la región italiana nel Isonzo, Dalmacia, la internacionalización de Trieste, con la garantía de Alemania, se pregunta: ¿Por qué con estas concesiones no se debe excluir el peligro de la guerra, sino que se pide su conveniencia? Y queriendo investigar la causa determinante de la eventual decisión del Gobierno fantasea diciendo: “¿Será, por ejemplo, que Italia hace la guerra debido a las intimidaciones y a las amenazas de represalias por parte de Inglaterra o será debido a la influencia de los personajes de la Masonería, que recientemente, de los países aliados, han visitado y conferenciado con el Gobierno?”

El periódico socialista “Avanti”, hablando de la conmemoración de Quarto, tiene estas expresivas palabras: “En el año 1860 eran los Mil los que hicieron la guerra; en el año 1915 son los 33. (Al periódico “Avanti” se le olvidó poner los tres..., sin duda por creer demasiado clara la expresión).

Que es verdad cuanto afirman los periódicos ya citados, lo evidencia el hecho de que es la inauguración del Quarto había más de 400 estandartes masónicos.

En resumidas cuentas, si el conflicto europeo, adquiriendo mayores proporciones de las que ya tiene, se agrava más todavía con la intervención de Italia la culpa toda será del Gobierno italiano que, no contentándose con las concesiones verdaderamente grandes, que está dispuesta hacerle Austria-Hungría, de acuerdo con Alemania, fomenta inmoderadas ambiciones exigiendo la península de Istria con el puerto militar de Pola. Esto es sencillamente obrar de mala fe y hacer imposible todo arreglo, porque Austria-Hungría no puede, sin abdicar la propia dignidad, otorgar a la voracidad del maquiavelismo italiano todo lo que éste pida.

Podrá, pues, Italia, después de haber vuelto traidoramente la espalda a los imperios centrales al principio de la guerra, romper con los mismos las hostilidades; pero este paso puede también costarle muy caro porque aun cuando Alemania y Austria-Hungría fuertes no fueran. — como cumplidamente lo han demostrado y siguen demostrándolo — sacarían en esta ocasión fuerzas de flaqueza, y darían que sentir al nuevo enemigo, que osa pérfidamente atravesarse en el camino victorioso de las tropas de Guillermo II y Francisco José.



Menorca

La noticia que es objeto de conversación general en nuestros días es la conflagración europea mundial. Por si no eran más que dolorosas las catástrofes que a diario se reciben de las naciones beligerantes, aquéllas van en aumento, ya que hay que sumar otro pueblo a los que se combaten con saña inhumana. ¡Italia! la desdichada Italia minada por la masonería ha sido empujada a la guerra... y noticias traídas por el telégrafo y la prensa anuncian la posibilidad de que rompan las hostilidades Persia, los países bálticos, y, quizá, quizá, el Japón, la China y los Estados Unidos... El mundo entero.

Consecuencia lógica de haber menospreciado los hombres a Cristo Jesús, Rey de los pueblos todos, y Príncipe de la paz.

A los que tenemos, gracias a Dios, fe, vemos en esa catástrofe la mano de la Providencia que justamente nos castiga.

Señor, clamamos de corazón, piedad y misericordia.

El lunes por la noche terminaron las “Cuarenta Horas”, en la parroquial iglesia de Santa María.

El Señor desde ayer se expone a las 7 y se reserva a las 8 y media en el Asilo de San Fernando.

Ayer a las ocho y media de la mañana, se verificó en la iglesia de Santa Clara de Ciudadela

la ceremonia religiosa de la *Toma de Hábito*, de la señorita doña Catalina Moll Mercadal natural de dicha ciudad.

Por delegación del Excmo. señor Obispo, presidió dicho acto el M. I. señor Penitenciario y pronunció hermosa plática alusiva a la ceremonia el M. I. señor Chantre.

Por la Diputación se ha concedido el correspondiente permiso a dos asilados para sentar plaza en el Regimiento de Mahón.

El señor Administrador de Correos de Mahón en atento B. L. M. nos comunica que, según telegrama de la Dirección general de Correos, desde el 24 de este mes queda suspendido temporalmente el servicio de paquetes postales con Italia.

Agradecemos a don Matías Marino Garzón su atención con nosotros.

En la sesión celebrada en Palma el pasado miércoles por la Comisión Provincial, se acordó quedara sobre la mesa para su estudio, el expediente sobre división del partido médico de Mercadal y anulación del nombramiento de médico titular recaído a favor de don Smeraldo Mendez Cursach.

La Comisión se enteró además de dos oficios de los Ayuntamientos de Mahón y San Luis, en los cuales participan haber nombrado apoderado de dichas corporaciones en Palma, a don Francisco Pizá Barceló.

Se hallan en Palma desde donde pasarán a Menorca, 36 alumnos de la Escuela Superior de Guerra, que realizan un viaje de instrucción.

Les acompañan el Director de la Escuela Teniente Coronel de Estado Mayor don José Herberos y los profesores don Anacleto Cabezas, don Ernesto Miracle, don Cayetano Benitez, don José Sánchez Ocaña y don Eusebio Pascual.

Hállase vacante la plaza de médico titular de la villa de Mercadal, con la obligación de visitar los enfermos pobres de dicha población y los de Fornells, estando dotada con el haber anual de 1.500 pesetas.

Los aspirantes a ella deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de aquel Ayuntamiento dentro del plazo de 20 días.

En pro de la comunión frecuente y diaria. — La Asociación Universal “Coros Eucarísticos”. — El presente librito tiene por objeto dar a conocer la nueva y simpática Asociación Universal “Coros Eucarísticos”. Son éstos una de tantas ingeniosas manifestaciones de la piedad cristiana, particularmente del amor a Jesús Sacramentado; su misión es la de arrastrar suavemente a los pueblos, hoy en naufragio de fe y caridad, a las playas del Sagrario; obedece su aparición a un deseo vehemente de contribuir de un modo eficaz al cumplimiento de las reiteradas instancias de Pío X sobre la Comunión frecuente y diaria.

Los “Coros Eucarísticos”, funcionan ya con éxito halagüeño en varios diócesis de Cataluña. Los Excmos. señores Arzobispo de Tarragona, Obispos de Gerona, Vich, Seo de Urgel, Lérida,

Tortosa, Solsona y Mallorca han bendecido, indulgenciando, y algunos de ellos recomendado oficialmente en los respectivos Boletines de cada diócesis tan oportuna y hermosa Asociación.

Se indican en estas páginas, detenidamente su origen y funcionamiento, así como también las numerosas ventajas que producirá su implantación en la parroquia, en la familia y en los colegios.

El precio del presente opúsculo — regalo útil y muy oportuno para los niños que han hecho la primera Comunión — es de diez céntimos el ejemplar.

A eso de las ocho del lunes regresaron de su excursión a Mercadal y Alayor, donde fueron muy agasajados, los Exploradores de esta ciudad.

A las primeras horas de la mañana de ayer llegaron a esta ciudad los diez coches que condujeron a Ciudadela con motivo de las fiestas a María Auxiliadora y al venerable D. Bosco según indicábamos en nuestro último número, a los jóvenes Estanislao y Batallón Deportivo de la Academia. En la indicada población fueron muy atendidos y agasajados por todos.

Las fiestas resultaron muy solemnes y concurridas, pudiendo estar muy satisfechos los Salesianos del resultado de las mismas.

Ayer noche terminaron en la parroquia del Rosario de Villacarlos las "Cuarenta Horas".

Hemos recibido el núm. 53 del semanario palmesano "La Vanguardia Balear", órgano de la sociedad "Fomento del Civismo", cuyo Director es nuestro querido amigo el inteligente abogado don Jerónimo Massanet.

Se agradece la atención.

El lunes una comisión de las señoras y señoritas ejecutantes, acompañada por el Presidente del Ateneo, entregó a la Superiora del Asilo de Huérfanas la cantidad de 576'15 ptas, importe líquido del concierto celebrado en el Teatro Principal a beneficio de dicha institución.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

DE TODAS PARTES

El Papado e Italia

En el periódico "Post", de Berlín, y firmado por Ottavio von Zedlitz et Neukirch, se dice lo siguiente:

"El Papa se preocupa bondadosamente en favor de la paz, y al mismo tiempo, de la neutralidad de Italia.

El partido católico italiano combate, unido

con codo con codo, con sus antípodas los socialistas, por el mantenimiento de la paz.

Sin embargo, se puede decir que perspectivas especiales se abrirán ante el Papado, si Italia se decide a engrosar las filas de la Triple Entente.

Sabido es que el Papado confía siempre en la restauración de su Poder temporal. Y esto constituye el deseo de todo el mundo católico.

Claro es que esta restauración sólo puede realizarse a costa de Italia.

En cuanto Italia se haya separado de la Tríplíce, las potencias centrales no podrán socorrer al Papado; pero, por otra parte, les quedarán las manos libres el día de la denuncia de la Tríplíce y no tendrán el menor obstáculo para exigir de Italia, el día que se firme el Tratado de paz, la restauración del Papa a su situación soberana de antes de 1870.

En verdad, que ese trastorno en el reinado italiano supondría la victoria más completa de los Imperios del centro.

Pero para llegar a este fin es preciso que todos los católicos del mundo entero, principalmente en los países neutrales se pongan decididamente al lado de Alemania y Austria, porque sólo los que hayan colaborado a la victoria podrán recoger los frutos.

Los católicos del mundo entero tienen aquí, pues, los medios para contribuir a la restauración del Poder temporal de los Papas."

La anarquía en Portugal

Sucesos y asesinatos

Y el premio fué arremeterse con las casas de los monárquicos y de la gente que tiene el feo vicio de lavarse.

Varias casas fueron asaltadas.

Es imposible conocer cuántas fueron, ni es probable que se sepa. La del marqués de Ficalho y la habitada por Paiva Couceiro quedaron destrozadísimas. Los Muelles, las obras de arte fueron destrozados y arrojados a la calle. Los objetos de valor desaparecieron. Y, en cambio, los "homes povos" dejaron en ellas sus excreciones.

En los Centros monárquicos fundados hace días no quedó ni el más leve recuerdo de su existencia. Los retratos de los Reyes fueron pisoteados por la chusma. Destruída la realza, había que hacer lo mismo con la religión. Y fueron a las iglesias, y en una de ellas, a un pobre niño que no sabía indicarles los lugares más apetecibles del templo, lo asesinaron. Y lo mismo hicieron con un viejecito sacerdote que estaba allá dentro, en la soledad de su iglesia, orando.

Otros grupos, entre tanto, atacaban la Escuela de Guerra, donde forman los futuros oficiales encargados de defender Portugal. Aquellos jóvenes instruidos, con conciencia del estado de anarquía de su país y de la trascendencia a del triunfo de los revolucionarios se oponían a entregarse. Fué una lucha cruel. Las puertas eran abiertas con bombas da mano. Las ventanas eran escaladas, y por ellas entraban ios populares y caían los alumnos. Cuando ya los muertos y heridos eran muchos, los revolucionarios, sin lograr rendir a los militares, se apoderaron de casi todos ellos. Por las calles escoltados por unos hombres semidesnudos, los llevaban presos. Y a la menor re-

sistencia hecha eran asesinados. Una madre, desolada, encontró entre ellos a su hijo. Y aquellas manos sucias de los carbonarios separaron a la madre del hijo y las bocas negras la insultaron.

Las colonias extranjeras han sido muy vejadas. La española, sobre todo, ha sufrido daños considerables. Son varios los españoles muertos y heridos. Algunos almacenes y tiendas de comerciantes fueron saqueados. Durante el bombardeo, varias granadas cayeron próximas a la Legación. Muchos españoles acudieron al marqués de Villalinda, que los atendía y protegía en la medida que las difíciles circunstancias hacían posible.

Varios súbditos alemanes fueron presos. Su Club iba a ser asaltado; pero Amberes y los lagos masurianos recordaron a los carbonarios los riesgos de la empresa.



Junta Organizadora de Procesiones

Procesión General del SS. Corpus Christi

La celebrará en el día de esta festividad, la parroquia de Santa María. Saldrá la procesión a las seis de la tarde siguiendo el curso que a continuación se detalla:

Plaza Constitución, calle Isabel II, Plaza de San Francisco, calles de los Frailes, Prieto y Cables, Cardona y Orfila, Cifuentes, Dr. Orfila, Bastión, Deyá, Plaza Arravaleta, calles Infanta y Anuncivay, plazas Príncipe y Carmen, calles Arravaleta y Nueva y Plaza Constitución.

ADVERTENCIAS:

1.^a Los niños que deseen concurrir a la procesión, ya en colectividad, bien individualmente, llevarán sendos pendones o ramos de flores y para su organización habrán de presentarse a las cinco y media en la calle de la Conquista.

2.^a Los hombres, formen o no en alguna Asociación religiosa, se organizarán a las seis menos cuarto en la capilla del Santísimo de dicha Parroquia, donde se encontrarán cirios a disposición de los fieles.

3.^a Se levantarán tres altares junto a las iglesias de San Francisco y de Ntra. Señora del Carmen y en el extremo superior de la calle de Deyá, en los que se depositará e incensará la Sagrada Custodia, ejercitando la Capilla de música un Motete eucarístico.

4.^a Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la Procesión y las inmediatas a ellas, para que se sirvan engalanar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 26 mayo 1915.—El Cura Regente de Santa María, Narciso Panedas, Pbro. 3

Obras completas

de

Mossén Jacinto Verdaguer

(Edición popular)

Véndense en la librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, 11.

==== Anuncios ====

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

Plaza del Príncipe, 11

Talleres: San José, 63. — Teléfono 20. —

40N

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y situado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier idioma que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin correspondientes en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobrepapas, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27. — CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una;

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío Galvanocaustia, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

Plumas
stilográficas
marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy fluída, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.